

ORIENTACIONES

LA TRANSFORMACION DE LA LUCHA

Hace mas de cien años, cuando los Estados eran regidos por reyes absolutos y solo unos cuantos hombres tenían fé en el pueblo y creían que se podía gobernar sin un rey, hablar contra el derecho divino de los reyes, era traición. Había ministros que abrían sus Biblias para probar que el deber del pueblo era servir y sostener lealmente al rey. Pero había unos pocos hombres que decían «Nosotros negamos el derecho divino de los reyes; nosotros no queremos un rey; queremos gobernarlos por nosotros mismos.» Y empezaron a luchar por la promulgación de una ley constitucional, que fuera norma y pauta frente al capricho de los déspotas, y obligaron á estos a reconocer la tabla de derechos del hombre, y por esta agitación, fueron luego inmortalizados en la historia.

Los antepasados revolucionarios eran opuestos a la forma de gobierno de aquellos días. Eran opuestos al sistema social de su tiempo. Se les denunciaba, se les condenaba, pero tenían el valor moral de mantenerse erguidos y desafiar todas las tempestades, y es por eso por lo que están en la historia, y es por eso por lo que la mayor parte de sus conciudadanos yacen en tumbas olvidadas.

El tiempo, el gran reparador, reconoció el valor de sus predicaciones, y por encima de los cadalsos glorificó a los libertarios.

Hoy la lucha se transforma; el anhelo que la anima, es el mismo de entonces: la lucha contra la opresión. Pero como las condiciones de los opresores se han transformado, el carácter de la batalla cambia también: antes eran los reyes y la aristocracia quienes oprimían al pueblo; hoy son los capitalistas y la plutocracia quienes explotan al trabajo, y por eso la lucha se transforma de política en social.

Las masas trabajadoras y productoras, desarrollando poco a poco su poder económico y político, caminan hacia la libertad. Están en minoría, pero han aprendido como se va hacia su destino, y como hay que mantenerse en él.

Esta minoría que tan mal comprendida es y con tanta dureza combatida, va aliada a las fuerzas de evolución, y del mismo modo que los constitucionalistas derrocaron a los reyes absolutos; esta minoría conquistará a la mayoría e inaugurará el mayor cambio que ha habido en la historia del mundo. Se podrá poner obstáculos a ese cambio, se podrá retardar, pero de ningún modo se podrá impedir el advenimiento de la aurora de mañana.

Frente al ejército proletario, se presenta hoy en día el organismo del capital con su pesada máquina de oro. Este organismo constituye el elemento que gobierna absolutamente nuestro país, y en general el mundo entero.

Los capitalistas poseen privadamente todas las cosas necesarias al pueblo, no usan coronas ni cetros; no se sientan sobre ningún trono, pero son nuestros señores económicos y nuestros gobernantes políticos.

Intervienen el Gobierno y todas sus instituciones; intervienen nuestros Tribunales, y ellos, los poseedores de todos los manantiales de riqueza, de todas las industrias de la nación, de todos los medios de la vida común, son los que votan las leyes, los que declaran la guerra, los que hacen la paz, los que en fin, disponen de nuestro destino. Y mientras esto sea así, no podremos aspirar a un verdadero gobierno democrático, a un gobierno del pueblo por el pueblo.

Se nos acusa a nosotros, los que miramos al mañana, de ser enemigos de los soldados. No hacemos ninguna traición a nuestro espíritu si declaramos que el soldado no tiene un amigo más cariñoso que nosotros. Si se siguiera nuestro criterio, no habría ningún

soldado; esta es una de las razones, la de amarlos, que nos impulsan a hacer lo poco que está en nuestro poder para conseguir que se les evite la serie de sacrificios que se imponen en beneficio de otros y en daño de ellos mismos...

He aquí pues, como la lucha eterna hacia la libertad ha evolucionado en nuestra época, transformando su antiguo carácter exclusivamente político en económico-social. Ya los reyes, son mitos para nosotros, hombres del siglo XX. El punto fuerte de la lucha, está en el capitalismo.

¡Quien sabe si para nuestros hijos se unirán en el mismo mito el capitalismo y la Monarquía!

M. G.

Palabras Líricas.

CIEGO AMOR

El amor me ha cogido y todo entero en él me he consumido el amor he buscado, y en el primer encuentro lo he apurado, Con tanta sed venía que bebo sin descanso y no me hastia; de tan continuo engaño me aconsejo que temo que se agote y no lo dejo.

Mi razón se oponía y perdí mi razón el mejor día; mi voluntad gritaba y le he dado a entender que me estorbaba,

Se erguía mi conciencia turbando mi divina somnolencia, y arrojé en un abismo aquel fardo de ruinas de mi mismo.

Ellas van comentando mi gran locura de vivir amando; a vueltas de mi olvido me llegan los sarcasmos al oído.

Lo que yo les respondo, ni le pregone altivo, ni lo escondo: yo ¿qué mas deseara sino que ellas y yo, todo callara?

Ni sol, ni aire, ni campos, ni coleros, ni son de ramas, ni trepar de flores; amor y nada más que amor quisiera, un amor en eterna Primavera.

Yo he hecho ya de mi mismo el sacrificio lleguen las horas a cumplir su oficio. Ya amé, ya me han amado; está vencida la cuesta de la vida!

Un obispo de una población francesa ha querido celebrar la procesion del Corpus, a pesar de haberla prohibido la autoridad.

Hubo cargas y detenciones. Esperamos la huelga general de curas como protesta contra lo ocurrido.

PERFIL

SONATA DEL SEGADOR

Si el Sol me enciende con sus calorías, y la Tierra me asfixia con su sed; en el arroyuelo alegre de la vega llenaré mi vaso de cuerno. y seguiré segando, segando, haciendo tras de mí, un fajo de mies, y tras del fajo una fajina..

* *

Seré un nuevo conquistador: la hoz será mi arma para vencer en la lucha y ser vencido; su acero destallante, fulminante, dejará ante mi presencia todo un sendero alfombrado con el pan que hayamos de comer más tarde...

Mis compañeros de conquista, en la siega, constituirán conmigo el ejército de los conquistadores, de los venidos conquistadores: iremos cara al sol, segando con sudor la tierra, y suspirando nuestros cánticos para que lleguen al cielo...

Si nos dan los amos buena «bota de vino» y la ama guisa el apañío con un poco de gracia, y la agostera es guapa, durante la siega, seremos los hombres más felices que hay en el mundo.

* *

Somos nosotros los que hacemos todo... Nosotros los segadores no nos asfixiamos bajo el Sol, porque el Sol cuando nos calienta no intenta matarnos, porque el Sol nos tiene cariño...

Sino fuera por la jornada sin tregua, por el continuo dar y dale de nuestro cuerpo, nosotros no caeríamos nunca de bruces al suelo, cansados...

Es porque como somos segadores, los que nos mandan venir de una región a otra para aviar la mies, nos quieren como máquina insustituible... como si fuéramos invencibles... y como nosotros somos lo que nos mandan siempre, pues llegamos a ser inconscientes muñecos que nos tostamos al Sol, y no morimos, porque el Sol es más humano que los hombres...

* *

Suenan guitarras, se oyen voces: guitarras templadas a la voz tenor de los albores valencianos, voces de jotas que suenan en el espacio, y que llegan a las estrellas, como si las estrellas fueran el pentágono de las canciones sublimes, de las canciones populares.

La ronda de un pueblo en una noche que parece un sueño de poetas, da vueltas en rededor del pueblo dejando extendido sobre él un estímulo a la laboriosidad de sus vecinos, los que duermen; y colocando en cada ventana una ilusión para las mozas que desveladas están despiertas, siempre con la alucinación de ver ante su humilde palacio

de reina trabajadora y pobre, a los hombres jóvenes y enamorados, que cantan unas coplas con los labios, para hablar con las coplas, de las cosas que dice el corazón...

Los segadores amontonados en el patio de una casa grande, tumbados entre mantas y arreos, despertamos...

Nos parece haber oído una música celestial... pero nos convencemos de que es la «ronda»... la ronda de todos los tiempos, la de todos los años... la ronda de la siega...

FRANCISCA SINUSIA

Se ha celebrado en Madrid la Fiesta de la Flor.

Ahora el tuberculoso que quiera entrar en un sanatorio, ya sabe que no necesita más que la recomendación de un Ministro, del Obispo de Sión, de Belmonte y de la Argentinista. Con eso, antes de 30 años, tiene plaza segura.

El caciquismo soriano

III

Suspiran los hombres honrados en España, por un país sano y civil, y suspiran al mismo tiempo que con pasividad, lejos de amortizar las fuerzas de los partidos históricos, las mantienen con la generosidad de sus ignorantes predilecciones por este o por aquel partido: es mentira que los españoles deseen una nacionalidad fuerte, si para ello, los españoles muestran su debilidad sosteniendo con su silencio, figuras de cacique, como el Vizconde de Eza por ejemplo...

¿Quién es el Vizconde de Eza?

Un señor que posee una altura media y que se eleva con ella sobre todos con una condición omnipotente.

El Vizconde de Eza que es un hombre rico es a la vez un político desvergonzado, que prostituido en el régimen actual, lo mismo hace de legislador para el campo, que de orientador para las masas, que de entendedor para los ejércitos; es un audaz que valiéndose de la ignorancia soriana ha hecho ver en Madrid que Soria era de él, y que él era Soria; único motivo por el que indebidamente ha llegado a ser algo... si es que ese señor es todavía algo, después de los fracasos que lleva realizados en su actuación.

No miremos su actuación como ministro que nos importa menos que su personalidad misma; sea o no sea menos que de la personalidad de cualquier ciudadano de tercer clase.

Analicemos, anatomicemos, su organismo en cuanto a lo físico, y obtendremos el feliz resultado de que es el mismo «don Casto» de las películas, puesto en el «Film» para hacer películas políticas, pantallas sociales y maniobras militares.

Realmente lo que más me interesa es que en Soria se den cuenta de que el Vizconde de Eza es un cacique abominable; porque se vale de personas que tienen probada su inferioridad y su incapacidad en la

vida de Soria; de personas que hacen cuantas combinaciones y manejan los vientos en buena hora, para beneficiar al Vizconde y para adelantar sus fortunas privadas: hay antecedentes.

Soria no debe resistir a Viriato; Numancia debe morir por su independencia; los castellanos deben mandar a ese señor a... cualquier sitio; por ejemplo, donde está el Ministerio de la Guerra, donde no ha pasado nada más que fusilar decretos, y copiar viejas leyes, para quebranto de los intereses del Ejército y del país.

El Vizconde de Eza debe ser en Soria menos que es en el Ministerio de la Guerra; y en Soria deben tomarlo a risa, como lo están tomando a risa todos los militares y paisanos que saben apreciar lo fácilmente que caen los caciques que son vizcondes, y que se vuelven «bizcos» cuando suben al Poder, para desdicha de todos.

Al Vizconde de Eza hay que calificarle como una gran carga para Soria: es el tirano, es el odioso comprador de conciencias mediante el favor; es la nulidad hecha carne; y la idiotez en forma de Viriato.

B. GARCIA DE MENENDEZ.

Madrid y Junio 1920.

NOSOTROS Y BECQUER

VOLVERÁN LAS ALEGRES COMISIONES...

Volverán las alegres comisiones que a la Corte mirábamos marchar y otra vez a la pobre patria chica alegres volverán pero aquellas que dentro del bolsillo se traían cuarter, ensanche y tal, aquellas del ferrocarril directo esas... no volverán.

Volverán Velasquez y D. Mariano Robles, Vázquez, Acebes y D. Juan y García también vendrá con ellos y todos sonreirán Pero aquellos que fueron a la Corte dispuestos varias cosas a lograr aquellos que se fueron... con las manos vacías volverán

Volverán a decirnos que el Vizconde dijo a todo «que sí» que «ya verá...» y otra vez, con promesas el buen pueblo se habrá de contentar Pero aquellos felices diputados que en las Cortes no osaban ni aun pisar habrán hecho promesas, y esas... esas... esas... no volverán

Volverán unas nuevas elecciones esta Arcadia feliz a levantar, y otra vez los políticos al uso los votos pedirán Pero aquellos señores que se llaman D. Aurelio, Aragón, Mariachalar... aquellos, volverán, pese a sus obras ¡Vaya si volverán!

SORIANILLO.

Se ha marchado el Sr. Martín Pich, Gobernador que fué hasta hace unos días de la provincia de Soria.

¿Porqué se ha marchado?

Siempre consecuente con su política, no quedando ya en Soria productos cuya exportación autorizar, se ha exportado a sí propio.

Buen viaje Tiburcio.

PELICULAS

Madrid, en la mente de los provincianos.

Los provincianos, particularmente, tienen concentrados sus pensamientos en Madrid.

Verdad es que no hay que extrañarse de que tengan formado de Madrid un concepto altamente fantástico, porque ya por oídas particulares ya por cartas de amigos saben que Madrid es muy bonito, que la vida que en él se vive es de una actividad rayana en desasosiego, y por esa idea que tenemos formada, nuestro espíritu provinciano se rebela ante la idea de permanecer siempre saturados de la bonancible paz y tranquilidad que respiramos en nuestro pequeño pueblo, existiendo una capital de tanto movimiento como Madrid.

Y con ideas no exentas de grandeza, con una ilusión quizá única al par que inexplicable, llega un día grande para los provincianos: se van Madrid.

Hay quien va a una casa buscada de antemano en la cual prestará en lo sucesivo sus servicios, pero hay también quien va guiado por el ilusionismo de que allí es fácil encontrar colocación.

En la Villa y Corte, para el provinciano, hay dos caminos: uno que conduce a la Suerte; otro que guía a la Perdición.

El de la Suerte, se limita a encontrar en breve una casa en la que servir; y éstas hoy día escasean, pues está dándose el caso de que la casa que tiene veinte operarios dispone a una tercera parte por faltarle para darles ocupación, la materia esencial para los productos en que comercia.

El del precipicio, redúcese a dejarse cautivar por la vida bohemia que en Madrid se disfruta y que tantas víctimas causa.

Todos, absolutamente todos, poseemos una cierta cantidad de romanticismo, que ante una impresión recibida, nos hace vacilar y por tanto tomar un rumbo.

Quien no trabajando, ausente de su familia, y solo en un mundo desconocido ve su situación propia, inicia una lucha entre la ilusión y la realidad.

Si esta vence, opta por buscar la tranquilidad perdida en el cariño de los suyos, y vuelve a casa convencido de que en Madrid no puede erigirse en poderoso quien siempre fué honrado y humilde.

Si vence la ilusión, se mezcla entre el enmarejado cúmulo de gentes sin hogar, llegando a ser uno de tantos de esos que andan dando tumbos de Delegación en Delegación de esos que duermen pegados a las fachadas de los edificios, de esos, en fin, que siempre andan mezclados en negocios sucios y fuera de ley.

Ese es Madrid, provincianos; el paraíso soñado, que más fácilmente pervierte que realice; que antes dá la desdicha que la fortuna, pues su ambiente bohemio es tan denso, que

suele trastornar también a los que solo tienen el firme propósito de trabajar.

No dejados seducir cuando oigais referir puntos de la vida madrileña, porque eso de elasicismo y castizismo que a vosotros os sugestionan, puede convertirlos, si no lo pensáis bien en lecheras del cuento.

M.º G.º C.º

Huelga de sacristanes

Nada de bromas. Es una verdad como un templo y así relata este conflicto social «Ecos del Moncayo», simpático semanario que se publica en Borja.

«El día del Corpus, poco antes de la hora de la procesión plantearon la huelga los sacristanes de la Iglesia de Santa María.

Los sacristanes se negaron a vestir la sotana y el sobrepelliz, sino se les paga mejor.

La huelga de sacristanes duró un día completo.

Los sacerdotes se ayudaron mutuamente en la misa, actuando de sacristanes a la recíproca.

Seguramente esta huelga es la primera de tal clase que se registra en España y, como se vé, el bacilo de la huelga no respeta clérigos ni seglares, sin haber nadie seguro de su inmunidad.

Es a huelga de los sacristanes de Borja, seguramente habrá hecho andar a aquellas autoridades de «coronilla».

NOTAS DE MI CARNET

LAS FIESTAS DE AGREDA

Introducción.

A la vecina villa de Agreda nos trasladamos el sábado último con el fin de asistir a las fiestas que anualmente se celebran en el pueblo de la Venerable.

Un poco aburguesados—¡íbamos en automóvil!—y otro poco hambrientos—¡llegamos a las tres de la tarde!—arribamos felizmente al bello lugar de la falda del Moncayo, que cuenta entre sus productos a Vitoria el obeso, a Mateo el flaco, y a Constantino el de la buena voz.

Allí, fuimos recibidos por una comisión del Ayuntamiento a quien saludamos efusivamente, y por un arroz ilustrísimo y hasta excelentísimo, a quien saludamos con más efusión si cabe.

¡Oh Manes de Doña Casiana, Providencia de hambrientos caminantes, y de chicos de la Prensa con apetito! A ti bendecimos desde lo más profundo de nuestro estómago, tanto por habernos alimentado, como por haber llegado a tiempo de evitar que empezáramos a dentelladas con D. Eloy, con Aquilino o con Vicente, los tres rondallistas más gordos en quienes ya habíamos puestos nuestros ojos!

Nos dijeron...

Nos dijeron—después de comer, naturalmente; antes no hubiéramos escuchado a nadie—que por la mañana se había celebrado en la Iglesia de los Milagros una gran función religiosa; que en ella había actuado de predicador el Sr. Gómez Santa Cruz; que este señor pronunció un magnífico sermón; y finalmente, que había resonado las calles una procesión larguísima en

la que fué de admirar, no solo el fervor religioso de los agredanos, sino también la apostura gallarda del Alcalde, y el chaquet del Registrador.

Lector: como me lo contaron te lo cuento.

Aquella tarde

Aquella tarde según estaba anunciado, se celebró la fiesta de la jota en el local denominado del Fuerte. Comenzó la fiesta, tocando la Rondalla Soriana escogidas piezas de su repertorio con la singular maestría que tanto hemos aplaudido siempre. Fue un concierto al aire libre verdaderamente delicioso, y la Rondalla, se hizo aplaudir con entusiasmo, por el numeroso público que asistió al simpático festejo.

A continuación, los cantadores Felipe Colman y Pilar Alvero entonaron con admirable voz y exquisito gusto, varias jotas baturras y la pareja de bailadores hermanos Zapata bailó la jota aragonesa cosechando numerosos aplausos.

¡Lastima grande no poder dedicar más que una ligera nota de carnet a fiesta tan hermosa que hasta a Ezequiel Tudela encandilaba los ojos tras sus carceles de cristal!

Aquella noche.

Por la noche...íbamos a decir que fuimos a la novena, que se celebraba en la Iglesia de los Milagros, pero como no es verdad, no lo decimos. Fuimos sí, a ver las caras bonitas de Agreda que abundan ciertamente. ¿No es cierto amigo Cabruja? Y más tarde, desde los balcones del Ayuntamiento, asistimos a los fuegos artificiales que Daniel de León nuestro amigo y paisano había confeccionado con su arte peculiarísimo. ¡Bien León! eres una fiera.

En la Plaza, la gente del pueblo, bailó hasta hartarse, el clásico pasodoble, el chotis castizo y la cadenciosa habanera, y en el Ayuntamiento la elite—¡vaya frass!—agredana, se marcó las danzas del estornudo—*low-step, fox-trot, one-step*—con maestría de *danceurs* profesionales.

Meditación, intermedio y otras aventuras

... Con que va el Cronista, y qué hace? Se confía a los caprichos de los compañeros de El Pervenir, Enrique Obregón y Mariano Cabruja. Estos, con la llave de la Fonda en el bolsillo, me lo traen y me lo llevan a su antojo con la amenaza de dejarlo en la calle si no sigue sus pasos, y he aquí al cronista soñoliento asistiendo a una función de títeres, unas veces—¡que saltos amigo Cabruja!— otras, acompañando a unos puntos que dan judías, y otras por último, despidiendo a los casados que se retiran, porque es ya muy tarde y no les pinta el traseño.

El Cronista, aprovechó la noche para meditar sobre temas tan interesantes como la inmortalidad del cangrejo, el valor de las barbas de Obregón en una huelga de peluqueros, y la trascendencia que tendría para los hombres del porvenir el descubrimiento de un aparato que permitiera oír a Mariano Cabruja las maldiciones de un cronista soñoliento.

A las cuatro de la mañana atendiendo sin duda a nuestros ruegos, la Virgen de los Milagros hizo el *idem* de arrancar de la mesa donde se sirvió tan espléndido banquete de judías, a nuestros compañeros, y nos fuimos a dormir.

¿A dormir hemos dicho? Bueno; ya que escrito está, no nos volveremos atrás, pero donde se lee dormir, puedes pensar lector piadoso lo que te dé la gana.

En nuestra habitación había tres camas de verdad y una de menterijillas, constituida por un colchón tumbado sobre el suelo. De las tres camas, dos se hallaban ocupadas: quedaba por lo tanto una y el colchón a repartir entre Obregón Cabruja y el cronista, o sea que tocábamos a hombre

y medio por lecho. El hombre si lo veíamos pero no veíamos el medio de repartirnos equitativamente.

Por fin, la solución surgió de entre los pelos que a Obregón tapan la boca, en forma de proposición justiciera: se sortearía el colchón. Y la suerte, la tocó al cronista desdichado que se vió por los suelos naturalmente.

¿Dormimos? ¡Sí, Sí! Primero, fué una ronda trasnochadora quien desveló nuestro sueño; después, fué el canto de un gallo; luego, un ronquido intempestivo que venía sabe Dios de donde; más tarde una discusión de cama á cama, y finalmente, el paso de Rioja el madrugador que iba a saludar a sus amigas las gallinas...

Al día siguiente.

Por la mañana y en el teatro del Fuerte se celebró el reparto de premios a los niños de las escuelas.

Presidió el acto el primer teniente Alcalde D. Victoriano Alonso Cacho teniendo a su lado a las respetables señoras doña Soledad Herrero y doña Socorro Zabalzo, que forman parte de la Junta local de primera enseñanza.

La niña Virginia Martínez y el niño Manuel Merdida pronunciaron dos bellos discursos alusivos al acto, y el culto profesor D. Longinos Beaumont terminó la fiesta con unas sentidas y sencillas palabras llenas de amor a la cultura y de entusiasmo por la enseñanza, por las que fué muy aplaudido y felicitado.

Se repartieron 60 premios, a los niños y niñas de las tres escuelas de Agreda, que por su comportamiento se hicieron merecedores de tal distinción.

Por la tarde la Rondalla Soriana dió el segundo concierto, interpretando maravillosamente difíciles obras musicales, y a continuación y al aire libre cantaron y bailaron la jota como el día anterior los artistas cuyos nombres consignamos más arriba.

Por la noche, se repitió el baile público en la Plaza Mayor, y aunque no hubo fuegos artificiales, se elevaron múltiples globos grotescos entre la admiración de la multitud.

Preponemos al Ayuntamiento de Agreda que contrate para el año que viene a los señores Batalla y Granados por su maestría en la elevación de los globos. (No cobramos nada por el reclamo, amigo Batalla).

Terminaron las fiestas con una ronda monumental en la que intervinieron todos los cantadores y la Rondalla Soriana.

Y a las dos de la mañana, nos despedimos de todos los buenos amigos de Agreda, de Ezequiel, de Aquilino, de Aciselo, de Batalla, de Marcos Bueno, de... bueno de todos, y raudos, veloces, no sin haber buscado hasta con candil a Obregón perdido no sabemos en que especulaciones filosóficas, dejábamos la Ciudad de la Venerable, del Monseño y de la Virgen de los Milagros donde tan inolvidables horas han transcurrido para nosotros.

Resumen.

Las fiestas, admirablemente; la Rondalla Soriana, aplaudidísima; los cantadores, muy bien; las chicas de Agreda guapisimas; María Jesús, muy simpática; nosotros agradecidos a las atenciones de todos; Aciselo Fernandez, hecho un Alcalde; Constancio hecho un primo; y el cronista, deshecho por dos noches sin pegar los ojos.

El grito regional del amigo Rioja, habrá que transformarlo. Ya no se gritará solo ¡arriba las fiestas de San Juan! Sino también: ¡arriba las fiestas de la villa de Agreda!

Sandagro.

Este número está confeccionado antes de las doce de la noche del Sábado.

¿Y LOS AGRARIOS?

La cuestión arancelaria.

Estos días, a cencerros tapados, sin luz ni taquígrafos la junta de valoraciones, está revisando el arancel y haciendo naturalmente mangas y capirotes en perjuicio evidente de los agricultores, y en beneficio indudable de los industriales.

Frente a estos abusos, ¿qué hacen los agrarios de Soria? El único punto fuerte de suprograma,—de algún modo hay que llamarlo—era el referente a la cuestión arancelaria. Por esto acaso, fué elegido diputado a Cortes el Sr. González de Gregorio. Ahora es cuando la actuación del partido agrario debiera patentizarse, uniéndose a las Cámaras de Comercio, invitando a todos los elementos agrarios de la Nación y siendo en fin, los iniciadores de la protesta.

Indalecio Prieto, el valiente diputado socialista, ha presentado al Gobierno una exposición ¿por qué no e secundan?

¿O os que el fin del partido agrario no es otro que el de constituir un cacicato?

POR RUSIA O CONTRA RUSIA

EL PROXIMO CONGRESO SOCIALISTA ESPAÑOL

Con todas las armas, desesperadamente luchan los capitalismo nacionales, tan ligados entre sí contra la Revolución rusa. Se entra en negociaciones con Krassin; pero se envían municiones a Polonia. Se tiende una mano abierta, amical, y la otra armada, se apresta a dar un golpe. Una voz liberal Sir Robert Cecil, en el Parlamento inglés dice: «La conducta de Inglaterra en este momento con respecto a la guerra de Polonia, es tan indigna como la de Alemania en 1914. Ha faltado a sus compromisos, a su palabra.»

Una voz liberal es la que ha hablado. Una voz liberal de una nación que está en la Liga de las naciones.

La Segunda Internacional.

Continua silenciosa la Segunda Internacional. No protesta contra la Guerra de Polonia, no excita al proletariado que milita en sus filas a que defienda la Revolución Rusa. El secretario Huysmans que con tanta frecuencia nos inundaba de manifiestos, que aun ahora nos recuerda de cuando en cuando la miseria de los niños del centro de Europa y los horrores de Hungría ignora lo que pasa en Rusia. Mas aun quiere olvidarla. La causa de Rusia no es la suya. La oficina de la Segunda Internacional se desentiende del asunto.

Todos podemos ayudar.

Pero los trabajadores de todo el mundo velan. Los obreros ingleses, los obreros italianos, decididamente entran en la lucha. No tolerarán que se pretenda destrozar a Rusia.

Mas no se piense que los esfuerzos, cuando no son materialmente poderosos son despreciables. En la evitación del envío de armas, la clase obrera española no tiene gran intervención. Socorro material, no podemos prestar a los compañeros rusos.

Pero la ayuda moral, la adhesión firme, si se la podemos prestar. No debemos ni por un instante apartar de nuestra mente las magníficas palabras que han repetido siempre los revolucionarios rusos: «Al luchar contra el régimen ruso, al implantar la República de los Soviet, no hemos pensado en hacer una revolución nacional para liberarnos a nosotros; hemos mirado al proletariado universal; hemos soñado con la revolución social de todos los oprimidos.»

Por eso no es posible que nosotros nos conformemos con unas frases retóricas, pasivas, en pro de Rusia. Debemos luchar con ellos, y para ello, solo hay un medio: la incorporación a la Tercera Internacional.

La semana que hoy empieza comenzará el Congreso del partido socialista español. Las Agrupaciones han discutido ya el orden del día. Han de decidirse claramente.

Por la Segunda Internacional o por Rusia.

¿Vacilarán los socialistas españoles?

NOTICIAS

Para las Fiestas.

Ayer se reunió en el Ayuntamiento la Comisión de festejos con el fin de ultimar los detalles de las fiestas.

Parece ser que este año para la verbena del sábado, habrá la innovación de un espectáculo atrayente, consistirá este en una sesión gratuita de cine y variedades al aire libre.

Para este festejo se piensa contratar a la canzonetista Saluz Ruiz.

Para las corridas del viernes, están contratados los diestros «Neira» y «Finito», mas otro que todavía no ha sido elegido.

Ya han empezado a salir para Valonsadero las cuadrillas. Ayer salió la de San Blas, y hoy es posible que marchen otras varias.

Una reunión.

Esta tarde según nuestras noticias se celebrará la reunión anunciada de elementos de la clase media con el fin de aprobar definitivamente el Reglamento de la Sociedad de defensa de Consumidor.

Las Comisiones

Las dos comisiones del Ayuntamiento y de la Diputación que salieron para Madrid, han regresado ya, trayendo lo de siempre buenas palabras y mejores promesas. Del ferrocarril B. S. C. hay excelentes noticias—lo de siempre—nuevos detalles que por ahora no podemos dar a la publicidad hasta tanto que no sean confirmados.

TORCUATO MARTÍNEZ

Cada día vá en aumento la fama de mis licores; por darlos muy económicos y de las marcas mejores, en vermouth café y Cervezas nadie puede aventajarme, porque yo, por mis clientes, estoy dispuesto a arruinarme.

BAR IDEAL

Fábrica de Licores
Y VINOS GENEROSOS

D. Bosqued y Compañía

Especialidad ANIS BOSQUED

VINO X Y Z

(Campo de Grñena) NEURON

Viajante Ramón Ramón, Demosrací, 111

ZARAGOZA

ANGEL PÉREZ BARAZA

Explosivo y clasificación general de materias para la fabricación de papel y lanas regeneradas.

COMPRA de toda clase de lanas viejas y colchones; trapos blancos y en colores, alpargatas, cuerdas y lonas, astas, pezuñas, cascotes y retal de cuero crudo, crines, carnaza, huesos, pieles de conejo y liebre, papel, goma, hierros viejos de todas clases, cobre, metal zinc, plomo y estaño viejo, etc.

La Casa que más caro paga.

Despacho: Soportales del Collado, 45—Almacén: Carretera de Madrid, (Frente Estación Ferrocaria).—SORIA

VENTA Y CAMBIO

De toda clase de Loza, en Mayólica, Manises y Sevilla.

Cristal, botijos y macetas, etc. etc.

Novedades en artículos para Regalos,

Esta casa vende a precios económicos.

ANTIGUA PESCADERÍA DE

MAGIN LAFUENTE

CALLE DEL MARQUES DEL VADILLO, número 9 y
PLAZA DE ABASTOS, número 6

Recibe diariamente pescados de los principales puertos de España y Escabeches superiores Garantizado peso y clase.

GRAN FÁBRICA

Aguardientes y licores de

Francisco Diaz y Compañía Sucesores de I. Diaz y Compañía Cariñena (Zaragoza.)

Representante en Soria: TORCUATO MARTINEZ

(BAR IDEAL)

BANCO HISPANO AMERICANO

Capital: 100 millone de pesetas.

CASA CENTRAL, MADRID

SUCURSALES Y AGENCIAS: Alcoy, Alicante, Antequera, Badajoz, Barcelona, Bilbao, Cádiz, Coruña, Ejea de los Caballeros, Granada, Huelva, Logroño, Málaga, Pamplona, Ronces, Sevilla, Valdepeñas, Valencia, Valladolid, Villanueva de Panadés y Zaragoza

Realiza, dando grandes facilidades, todas operaciones propias de estos establecimientos y en especial las de España con las Repúblicas de América latina.

Compra y vende por cuenta de sus clientes en todas las Bolsas toda clase de valores, monedas y billetes de Banco extranjeros.

Cobra y descuenta cupones, amortización y documentos de giros. Presta sobre valores, metales preciosos y monedas, y abre créditos sobre ellos.

Facilita giros, cheques y cartas de crédito.

Abre cuentas corrientes, con interés y sin él.

Admite en sus cajas depósitos en efectivo y efectos de custodia

LA IDEA Semanario Republicano.

Órgano del partido de Soria y su provincia.

SUSCRIPCIÓN.—Trimestre, 1; Semestre, 1'75; Año, 3.

En el Extranjero doble precio.

Pago adelantado

Administración, Plaza Mayor, 14.

REUMÁTICOS

Quando hayan fracasado todos los medicamentos para la curación de vuestro mal, probad las GOTAS ANTI-REUMÁTICAS IBÁÑEZ preparadas por PIN.

Combaten la causa, calman el dolor aumentan la micción y estimulan la diaforesis.

ES VUESTRA SALVACION

De venta en las buenas farmacias. Depositario en Soria, D. JOSE MORALES ORANTES

Almacén de vinos tintos de Aragón y Valdepeñas.

Manuel Ruiz.

Única casa que vende Anís de La Parra, seco y dulce; de la viña de Francisco Prados, de Rute (Córdoba).—Ferial 5—SORIA

JUAN APARICIO LAPUERTA

GUARNICIONERIA MODELO

Compra de pieles de todas clases

Caballeros, 15 y Marqués del Vadillo, 6.—SORIA

Rheumógeno (Elixir) — Medicación específica de los estados bacilares y de las afecciones bronco pulmonares.

Remineralizadora, Hipertagocitaria, Histogénica. Lo mejor para la grippe pulmonar.—Depositario en Soria D. JOSE MORALES ORANTES